

Citoyen - Combattant

La lettre de l'Union Nationale des Combattants de Vendée

Nous voici, pour le moment, au bout du tunnel... Nous allons reprendre toutes nos activités.

Nos porte-drapeaux sont tous sur le pont, prêts à porter partout en Vendée ce beau drapeau Bleu -Blanc -Rouge, avec nos jeunes porteurs du drapeau "Devoir de Mémoire " qui sont véritablement un exemple, ils sont très méritants et sont de véritables passeurs de mémoire, des ambassadeurs de Paix, dont nous avons tellement besoin.

Dans ce message je fais appel aux futurs adhérents: les "Soldats de France". J'ai eu à ce sujet un beau témoignage d'un jeune porte-drapeau du canton de Montaigu. Son beau-père, porte drapeau depuis de longues années est décédé: *"Maintenant j'adhère à Soldats de France et je veux porter le drapeau en son souvenir"*... C'est beau!

Notre devoir à nous responsables est de bien expliquer ce que sont les Soldats de France et de savoir convaincre et intéresser:

- les jeunes et moins jeunes,

- les nouveaux retraités en recherche d'actions pour se rendre utile, pour s'engager dans des actions d'entraide, de générosité, de partage des valeurs, de solidarité de convivialité...Ce sont les valeurs de notre grande et belle association de l'UNC de Vendée.

Pour partager avec nous la flamme du Souvenir qui grâce à ces jeunes Soldats de France ne s'éteindra pas. Nous allons en cette fin d'année remettre de nombreux drapeaux "Devoir de Mémoire", continuer de rencontrer les jeunes des Conseils Municipaux d'Enfants, convaincre les Maires pour que, dans chaque commune nous ayons un drapeau "Devoir de Mémoire".

Je suis sûr les amis, que grâce à votre écoute, votre bénévolat, votre courage vendéen, nous allons réussir.

Ensemble avec notre jeunesse, nos élus, nos responsables U.N.C, nous allons créer en Vendée l'union, pour défendre les valeurs du sens national, de la droiture morale, de la

solidarité humaine et de l'amour de notre beau pays la FRANCE !

Le président, Michel Leboeuf



Où est notre Avenir ? Et avec qui.

Nous comptons 12 000 membres. Cet effectif, remarquable, doit quand même nous inciter à regarder devant et penser à l'avenir de l'UNC85.

La réponse est claire:

les Soldats de France, les Jeunes et les OPEX.

Nous avons un gros travail à faire pour séduire les jeunes, et à travers eux les familles.

Ils s'appellent Marion, Ghislain, Mathis, Jade, Léa, ils ont entre 8 et 16 ans et sont déjà très impliqués pour le "Devoir de Mémoire" et trouvent dans nos associations locales un réel intérêt. Certains font partie des conseils municipaux ou départemental des jeunes et portent régulièrement des drapeaux avec beaucoup de fierté.

Deux d'entre eux, de l'U.N.C de St Etienne du Bois, ont accepté de nous faire part de leurs motivations.

Marion

Ce qui m'a vraiment poussé à rejoindre l'U.N.C, est de voir la fierté sur le visage de mon grand-père, qui est un ancien combattant de la guerre d'Algérie. Je souhaitais également perpétuer le devoir de mémoire à travers les jeunes, et ainsi garder l'U.N.C locale dynamique et cela pour les générations futures.

J'ai accepté de porter le drapeau pour continuer à honorer et à rendre hommage aux combattants et aux disparus de la Nation Française.

Le devoir de mémoire est important pour transmettre, entre les générations les valeurs, chères à l'U.N.C. Je me retrouve totalement dans l'association U.N.C de St Etienne du Bois et souhaite y rester le plus longtemps possible, surtout quand je vois ce qu'ils font pour les jeunes avec notamment les actions dans le « Passeport du civisme ».

Ghislain

L'engagement du citoyen est pour moi un leitmotiv, un grand nombre de jeunes de mon âge devraient intégrer une association U.N.C afin de faire perdurer le devoir de mémoire des soldats morts pour la patrie. J'ai intégré celle de ma commune, il y a maintenant deux ans et demi et je suis fier de porter haut les couleurs de la France lors de nos déplacements sur l'ensemble du département de la Vendée.

Ayant été conseiller départemental jeune, intégrer l'U.N.C stéphanoise était pour moi une évidence. Porter le drapeau de la France, c'est une fierté. C'est ce qui m'a donné envie de m'engager. La responsabilité de se souvenir est importante. Nous commémorons ceux qui se sont battus pour notre liberté aujourd'hui. En tenant les drapeaux nationaux, nous pensons à eux et à ce qu'ils ont fait pour la France.

Dès la rentrée, n'hésitez pas à solliciter les écoles pour évoquer avec les professeurs et les enfants le Devoir de Mémoire. Parmi nous de nombreux réservistes; mettez en avant notre association et ses valeurs de rassemblement, de mémoire, de solidarité, de fraternité...et que nous sommes les seuls à accueillir toutes les générations.



Ghislain, porte drapeau de St Etienne du Bois

ONAC/VG

Franck Merz, le directeur de l'ONAC/VG, quitte ses fonctions le 31 juillet.

Le monde combattant et celui de la mémoire perdent un grand serviteur. L'UNC85 perd un ami.



C.M.F.P de Fontenay le Comte

Jeudi 24 juin, le lieutenant-colonel Matthieu Mollet a pris le commandement du Centre Militaire de Formation Professionnelle de Fontenay. Outre ses fonctions de chef de corps, le Lcl Mollet sera également le délégué militaire départemental et aura la fonction de commandant de la place d'armes de Fontenay.



Remise de drapeaux

Moment particulier pour les élèves des écoles du Ponant et de Notre Dame du Port de l'île d'Yeu qui se souviendront longtemps du 18 juin 2021. Michel Leboeuf et Daniel Collot leur ont confié un drapeau du Devoir de Mémoire de

l'UNC et un fanion des Médailles Militaires. Bravo à ces jeunes et aux équipes pédagogiques. Le 18 juin 2022 les écoles échangeront drapeau et fanion.



«Ces deux drapeaux sont le symbole de la Paix et de la Fraternité.

C'est maintenant à vous les jeunes que revient la lourde tâche de faire preuve de droiture morale, de solidarité.

Surtout n'oubliez jamais que vous vivez dans ce beau pays de Liberté : la France, et que des Soldats ont fait le sacrifice ultime pour vous.

Vous devenez des combattants sans armes, des combattants pour la Paix» a déclaré notre président.

Messe du Souvenir

Pour honorer nos camarades décédés au cours de la pandémie, le comité d'entente a organisé une messe du souvenir le 30 juin à Luçon. 400 participants, 152 drapeaux dans la cathédrale et pour un défilé vers le monument aux Morts.



Visite du président du CD85

Lundi 12 juillet Alain Leboeuf, nouvellement élu président du conseil départemental, est venu à la rencontre de l'UNC. Il a été décoré de la médaille des Soldats de France.



S.N.U

Le service national universel continue son déploiement national. Saint Hilaire de Riez accueillait l'étape vendéenne qui a réuni une centaine de jeunes ligériens pour le stage de cohésion. La volonté affichée est de privilégier la mixité sociale, l'esprit d'équipe, la citoyenneté et de développer l'engagement.

L'U.N.C était présente pour animer le module "Devoir de Mémoire".

A venir:

- 5 septembre: remise de drapeau au Tallud Sainte Gemme
- 12 septembre: Assemblée générale au Bourg sous la Roche.
- 25 septembre: Remise de drapeau à Treize Septiers
- 05 octobre: Rencontre des veuves à la Roche sur Yon
- 14 octobre: Accueil des nouveaux présidents
- 28 octobre: Journée de jeunes porte drapeaux



Christine Hélya, à la Messe du Souvenir à Luçon

